
 
 
 
 

     
 
 

 
 

  
 
  

 
   
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

こんにちは。挨拶させていただきます。 

4 日に梅雨が明けたのですが、7 日午前 集中豪雨があり、三条で

83.5mm の雨があり、73 棟が床下浸水しました。皆様のところは大丈

夫でしたか？ 

日照不足や大雨などの天候不順が個人消費を直撃し、政府の「底打ち宣言」

が出されて景気が冷え込む懸念が出て来ています。 

 

7 日、全国知事会主催の「地方分権改革に関する討論会」が開かれまし

た。今回の衆院選での各党の地方分権に関する「公約」についての討論で

した。現在の中央集権国家 日本は、三輪車です。前輪が国で、後輪がそ

れぞれ県と自治体であるため、ハンドルとペダルの付いている国の後ろ

を、ただついて行くだけの組織です。それを打破すべく地方分権運動が出

て来ました。 

明治 4 年 7 月 14 日に全国 261 藩を廃して、3 府 302 県を置く廃藩

置県が行われ、中央集権が確立しました。それから 138 年が経過して、

画一と集権は効率が悪く、むしろ、多様と分権が必要となり、生活者の生

き方を行政がとらえてニーズを満足させるために、今、廃県置藩が必要と

なってきました。そのため、基本、自治体の自活能力と財政基盤を向上さ

せるために、総務省が平成の大合併を推進し、平成 10 年 10 月に 3,232

あった自治体が、平成 19 年 12 月には 1,798 になりました。 

新潟県も 112 市町村が 31 市町村になり、平成の大合併は一応終了しま

した。 

これで受け皿作りは終わり、国よりの地方への財源を含んだ地方分権が強

く求められています。ただ、地方分権は手段であって目的ではありません。

国際ロータリー会長 ジョン・ケニー [スコットランド]
第2560地区ガバナー植 木 康 之 [柏 　崎]
第４分区ＡＧ 米 山 忠 俊 [三条北]
会 長 佐 藤 嘉 男
幹 事 荒 澤 威 彦
Ｓ Ａ Ａ 熊 倉 高 志

事 務 局 〒955-8666三条市旭町2-5-10

TEL 0256-35-3477　FAX 0256-32-7095
E-mail info@sanjo-minami.jp

URL http://www.sanjo-minami.jp

三条信用金庫 本店内

出席率 会員54名中44名

先々週の出席率

ゲスト 地区会員増強委員会
海津正男様（白根RC)

ヴィジター 三条RAC会長　宮川寛士さん　
米山奨学生　

 先週の 8/6 Ｒ財団ミーティングへ　
メークアップ 　野崎正明君

8/6 燕ＲＣへ
　武藤昭三君
　佐々木常行君

96.00%

タキ・コフィ・アルフォンソ君

三条南ロータリークラブ 会長 
佐 藤  嘉 男 



日本は手紙の住所の書き方一つ、欧米とは逆です。欧米は個人が主であり、日本は国（お上）が主です。また、 

ヨーロッパは、市民が自分達で街を作ったので市民史があり、自分の街に誇りを持ち、特性のある街が作られま 

した。 

日本は、市民不在で行政の一方的な街づくりしかないため郷土愛がない、これからは、住民が「お上に任せる」 

のではなく、地域のことは、自らの頭で考え、自治体は住民の意思を尊重する、これが地方の原点であります。 

「地方分権」とは、地方はもともと自らの問題を自らの手で解決する権利と義務をもっているという考え方であ 

り、一人一人が地方分権の担い手であるべきなのです。 

 

 

 

 

 

 

  米山忠俊第 4 分区アシスタントガバナー、三条北 RC より 「第 4 分区 IM 懇親会会場」について 

  ● 第 4 分区 IM（9 月 12 日開催）、南クラブ懇親会会場 : 松木屋 

    ※ 燕 RC と合同会場 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
     
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

荒 澤  威 彦    幹事 

親睦委員会     松 崎  孝 史   委員長  

夏忘れ例会を開催いたします。 

暑さを吹き飛ばすべく、特別アトラクション

を企画しております。 

ロッキーのテーマにのせて、ボクシングの

試合観戦、そして、皆様にもチャレンジして

いただきたいと趣向を練っておりますので

どうぞ、ご期待下さい。 

多くの皆様のご出席をお願い致します。 

開催日時｜2009 年 ８月３１日（月）18:30 開会 

会  場｜千翔 （三条市西鱈田 7－1 ☎33－2256） 

集合場所・時間｜厚生会館前 18:00 集合・出発 

        直接会場に行かれる方はその旨ご連絡下さい。

会  費｜2,000 円 

キャンセル｜当日 AM10:00 までにご連絡下さい。それ以降、

      会費ご負担いただきます。 

三条ローターアクトクラブ   宮 川  寛 士    会長 

今年度の三条 RAC のテーマは「リンク」、『繋がり』です。 

アクトは現在 8 名（男性 5 名、女性 3 名）で活動しています。昨年度

は 13 名の会員で活動をしておりましたが、卒業等で 5 名の減員となりま

した。月 2 回の例会の他、ゴミ拾い、施設（長久の家他）の皆さんとの交

流等、様々な奉仕活動に取り組んでおります。活動に当たって会員不足が

大きな問題となっており、会員増強に力を注がなければなりません。 

どうぞ、皆様の事業所の方より仲間入りしていただきたく、ご協力をお願

い致します。 

年に数回いろいろなイベントを開催しております。その折にはご案内させ

ていただきますので、事業所の皆様にご紹介していただければと存じま

す。アクトの活動にご理解とご支援を宜しくお願い致します。 

 

｜ 例会日   毎月 第１・第３木曜日  19:30～ 

｜ 例会場   通常： リサーチコア 

｜ 会 費   2,000 円（食事代）  

＊三条市近郊に居住またはお勤め（学生も OK）の 18～30 歳までの方



 

 
 
 
 
 
 
 
  

 
         
 
 
 
 
 

 
 

 

         
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

 
                                   

 
       類稀な 104 年の歴史を刻み、世界約 200 国・地域、33,200 余のクラ

ブ、123 万人の会員を擁すロータリー。順調に成長・拡大・発展したロ

ータリーだが、ここ 10 年世界の会員数は頭打ち。特に、我が国の会員数

は目を覆うばかりで、減少に歯止めがかかっていない。 

   1996-97 年当時 13 万人を越えていた会員は、2007 年 6 月末 10 万

人を割り、2008 年 12 月末現在 97,000 名を前後。約 25.8％減。 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  

白根RC 海津様

佐藤（嘉）君

荒 澤 君

丸 田 君

吉 田 君

鈴木（圀）君

本日はよろしくお願い致します。

入れます。

雨の多い夏ですが、大きな災害が無け
れば良いと願っております。

本日卓話の会員増強委員 海津様、よ
ろしくお願い致します。
三条ＲＡＣ 宮川会長、よくいらっしゃ

海津さん、お忙しい中、誠にありがとう

いました。歓迎致します。
梅雨が明けたのに毎日雨、早く暑い夏
が来るのを待っています。

ございます。本日はよろしくお願い致し
ます。

同席のタキ君、久し振りです。夏休みも
忙しそうですね！頑張って下さい。

8月は会員増強月間です。地区委員の

願いしました。
白根クラブ 海津正男さんに卓話をお

家内の新盆です。フンパツして3,000円

馬塲（信）君

野 崎 君

田 代 君

星 野 君 海津正男様、卓話ご苦労さまです。

吉 井 君

しょうか・・・？

佐藤（秀）君

田中君、銅冶君

三野 輪君

どうか晴れますように！
す。新潟の海を楽しみにしています。

候になってしまいました。夏は来るので

都合により早退致します。BOXに協力

ＢＯＸに協力致します。

今週末、茨城から子供達が遊びに来ま

台風の影響か・・・？再た、梅雨時の気

海津増強委員様、本日は御苦労さま
です。よろしくお願い致します。

話ありがとうございます。
地区会員増強委員 海津様、本日の卓

白根クラブ所属の海津正男さんを歓迎
申し上げます。会員増強は非常に難し
い時代に入りましたが頑張って目標達
成を祈念しています。

～8 月 10 日 19,000 円 

今年度累計 54,000 円～

第 2560 地区会員増強委員会

海津 正男 様（白根 RC） 

何故、会員増強？   全ての組織は、 

・ 自然に任せておくと、高齢・病気・死亡・ 転

勤・転居などで減少 

・ どんな組織でも、会員減少は死活問題 

・ 会員は常に増強・維持・強化が必要 

・ 多くなればお互いに触れ合う摩擦熱で組織は 

活力や魅力を増す 

・ その発する磁力により新たな人を呼ぶ 

・ 会員を増やすことは、組織の体力を強化し、 

  財政基盤を確立し、充実した奉仕活動を可能

に。良質な市民を増やす 

・ さらに活力や魅力を増す 

・ 組織をいつも生き生きさせておくため、常に新

しい人材の導入が必要 

・ ロータリー最大の財産は「会員」 

・ 優秀な人材という財産なくして、ロータリーの

崇高な理想は実現ない 

・ 会員を増強させることは、ロータリーの未来を

託す人材を得ること 

・ 次代への責任を果たすことに 



第 2560 地区 7 月１日現在会員数  
 09 年 5 月末 09 年 7/1 

 会員数 現在会員数 

 

R   C 

総数 （女） 総数 （女） 

 第 1 分区(9 ｸﾗﾌﾞ) 336 21 328 20 

1 新発田 77 0 78 0 

2 村上 35 6 33 6 

3 水原 24 0 24 0 

4 中条 35 2 35 2 

5 新発田城南 44 3 43 3 

6 豊栄 26 3 24 3 

7 新発田中央 44 1 43 1 

8 中条胎内 28 3 25 2 

9 村上岩船 23 3 23 3 

  第 2 分区(9 ｸﾗﾌﾞ） 415 19 398 19 

10 新潟 85 0 78 0 

11 新潟東 55 0 54 0 

12 新潟南 77 0 72 0 

13 佐渡 14 0 14 0 

14 新潟西 30 0 29 0 

15 佐渡南 44 5 44 5 

16 新潟北 41 0 38 0 

17 新潟中央 28 3 28 3 

18 新潟万代 41 11 41 11 

  第 3 分区(6 ｸﾗﾌﾞ) 169 10 163 9 

19 新津 26 2 26 2 

20 村松 8 0 8 0 

21 五泉 28 4 27 3 

22 白根 57 1 54 1 

23 新津中央 37 2 36 2 

24 阿賀野川ライン 13 1 12 1 

  第４分区(11 ｸﾗﾌﾞ) 417 23 404 23 

25 三条 58 0 55 0 

26 燕 29 1 29 1 

27 加茂 36 5 36 5 

28 三条南 58 0 54 0 

29 分水 38 2 36 2 

30 見附 21 0 18 0 

31 吉田 41 5 41 5 

32 三条北 68 4 67 4 

33 巻 19 0 18 0 

34 田上あじさい 8 2 8 2 

35 三条東 41 4 42 4 

 第５分区(７ｸﾗﾌﾞ) 339 26 322 25 

36 長岡 46 3 42 2 

37 柏崎 48 0 46 0 

38 長岡東 77 6 74 6 

39 柏崎東 49 2 47 2 

40 栃尾 21 1 20 0 

41 長岡西 52 3 47 4 

42 柏崎中央 46 11 46 11 

  第６分区(6 ｸﾗﾌﾞ） 159 10 150 8 

43 十日町 29 0 27 0 

44 小千谷 37 4 35 4 

45 雪国魚沼 24 2 23 2 

会員増強は「ロータリアンの最大の奉仕、責任」 

会員減少の原因は？ 
・ 日本経済の低迷。不安定・不透明な経済環境 
・ 中小企業経営者の高齢化・後継者不足・企業の減少・地方

都市の過疎化など社会構造上の問題 

さらに重大な原因が・・・ 

・ 拡大・増強を急ぎすぎて、情報教育が疎かに 

・ ロータリーを知らない会員が多くなり 

・ 会員一人ひとりのロータリーへの関心・愛情・熱意が薄れ、

自らの組織に自信と誇りを失いかけている 

魅力にも陰りが！？ 
・ ロータリーの本質が理解されず、会員の規律は損なわれ、

全国会員事業所の不祥事も目立ち、社会の信頼が薄れ始め

ている 

・ 例会以外でのバッチ未着用会員も多く（ロータリアンの誇

りも失われつつある） 

出席率・マナーも低下！ 
・ 全国 34 地区平均出席率も正比例し、 

   1996 年 6 月末  91.69％～ 

   2008 年 6 月末  86.33％ に低下 

・ 例会への遅刻・途中退席、卓話中の私語・居眠りが多い 

・ 他クラブへのメークアップもサインの場所が 

・ 中には代筆も 

ＲＩもこの 10 年間に・・・ 

・ 性限定用語使用中止で 

   He profits most who serves best を一時抹消 

・ 一業種一会員制は、一業種多会員制に 

・ パイロットクラブ、例会場を有しないクラブ の出現 

・ 規則的例会は、年間 4 回休会を許し、出席も 60％で･･･

メークアップも前後 2 週間に 

（規定審議会の民主的ルールで決定されているのでやむを

得ないが･･･） 

・ 職業倫理訓が廃止（1980 年） 

・ 人道主義的団体奉仕に軸足が置かれ、職業倫理を厳しく問

わず、個人奉仕、特に職業奉仕が軽視 

・ 決議 23-34 は･･･ 

 （ロータリーの理念・真髄は既に消滅？） 

ロータリーの不易流行は？ 
 ロータリーの変えてはならないもの 

  「超我の奉仕」「職業奉仕の精神」 

・ 金融恐慌・世界同時経済不況も職業倫理の欠如から 

 現在ほど、職業倫理・道徳を必要とするときはない。 

本ものが輝くとき。 

真の会員増強にどう取り組めばよいか？ 
・ 会員数を整えるための入会促進ではなく、男女を問わず、

相応しい人、成長が期待される人に 

・ ロータリーの誇りある精神をしっかり確認し、例会を重視

し、魅力ある組織をつくり、地域に社会に貢献する志の高

いロータリアンを一人でも多く育てる 

・ 同業者を入会させ、既存会員の意欲を削いではならない 

・ 協調性のない人を入会させ、クラブの雰囲気を壊してはな

らない 

・ 安易に入会を勧めない 

・ 入会促進・手続きは厳格に。疎かにしない 

毎年多くの入会者を迎えているが･･･、それ以上の退会者 

・ 入会 3 年未満の退会者が多い 

・ ロータリーの良さを体得しないまま、むしろ悪印象を持っ

て退会 



 
46 十日町北 26 1 26 1

47 津南 28 3 24 1

48 越後魚沼 15 0 15 0

  第 7 分区(9 ｸﾗﾌﾞ) 341 16 332 15

49 高田 81 0 75 0

50 直江津 50 4 52 3

51 新井 38 2 37 2

52 糸魚川 33 0 33 0

53 妙高高原 8 0 7 0

54 高田東 41 2 40 2

55 糸魚川中央 38 0 36 0

56 頸北 16 1 16 1

57 越後春日山 36 7 36 7

  2,176 125 2,097 119

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

      ｜新会員アンケート集計  回収アンケート 26 名（1％以下四捨五入） 

｜入会方法 

●ご自分の希望で入会した                      23％ 

●普段の付き合いから断れない会員から何が何でも入会させられた    38％ 

●会合の席で何だかわからないうちに口説かれて入会した        12% 

●入会手続きを経ないで突然例会に出席させられ、その場で紹介された   0% 

●その他具体的に                          27% 

       ・同じ社の会員が退会したので ・前任者から引き継ぎ ・前任者の転勤により、着任と同時に入会 

       ・勤務先の後任として入会   ・転勤族で、前任者も入っていたからと断れなくて入会した。 

｜ロータリーについて 

       ●ロータリークラブについて詳しい説明を  受けた（46％）・受けない（27％）・多少聞いた（27％）    

       ●ロータリークラブの規律やマナーの説明を 受けた（50％）・受けない（23％）・多少聞いた（27％）    

●例会には出ても出なくてもいいと思って  いる（12％）・いない（88％） 

       ●規律やマナーは大事でありきちんと厳守するべきだ そう思う（100％）・思わない（0％）・不明（0％） 

｜ロータリアンの権利と義務について 

●例会出席は権利(メークアップ、地区行事、クラブ行事への出席含) 知っている（65％）・知らない（35％） 

●会費納入は義務(ロータリーの友購続やバッチの着用も義務)     知っている（96％）・知らない（4％） 

｜入会後のフォロー 

     ●先輩会員や推薦者によるフォローが  あった（54％）・若干あった（42％）・なかった（4％） 

・ 周囲に与えるマイナス影響は計り知れない。1 名の減少だ

けに留まらない 

      器そのものをしっかり整え再構築 

 

新会員を退会させない！ 
・ しっかりと入会前のオリエンテーション（歴史・会員の恩

典・責務・奉仕の機会など）を 

・ 推薦者・増強委員・情報委員がフォロー 

・ 温かい声かけ、歓迎会の開催 

・ 新会員に相応しい役割・分担を 

・ 疎外感を感じさせないよう、新会員に居場所と満足感を 

 

会員維持の具体策 
・ ロータリー情報の充実・徹底（R の魅力を伝達） 

    100 年の歴史を有する組織 

    職業倫理を大切にする組織 

    地域・国際社会で奉仕する組織 

    相互に刺激しあい、 

自らを磨き・高める人の集う組織 

   ロータリー精神の理解不足と無関心の解消 

・ 例会を重視した温かいクラブ創り 

    出席の意義・重要性を再確認 

    会長時間は周到な準備で 

    プログラムの充実（卓話者を吟味） 

    激励・祝福・労いの拍手は惜しみなく 

    不快感や相手を傷つける言動はないか 

    （ロータリアンは寛容・思いやり・謙虚を） 

   ロータリーの例会は楽しく有意義でオアシスに 

ロータリーに入って良かったと実感 

・ 感動ある地域・国際社会での奉仕活動 

    倫理観を高め、職業を通じての奉仕 

    金品の寄附ではなく 

    地域を巻き込み、多数参加で感動ある奉仕 

    ロータリアンは感動を呼ぶマジシャン 

    組織のスリム化（負担は軽く） 

『運営は質素に、奉仕は豊かに』 

    ロータリー精神を体得した志の高い 

     ロータリアンが地域社会に貢献。見返りは感動 

『ロータリアンは人間的にも、職業人としても

素晴らしい！』 『ロータリーの会員企業で

あれば信頼でき安心』 『あんな人になりた

い。あんな人のいる組織に入りたい』と言わ

しめるのが理想。 

 

ロータリアン一人ひとりが、ロータリーの 

イメージを高める最良の広告塔 



 

            カミーユ・ピサロ 
（1831－1903） 

            「収穫」 1882 年 

        

 

 ＊国立西洋立美術館 

 ●所属委員会の会議には気軽に参加   出来る（77％）・出来ない（0％）・召集がない（23％） 

 ●例会での席がどこにとっていいのか迷うことが   ある（19％）・ない（81％） 

｜その他 

●以前は一業種一会員、現在は一業種多会員制ですが 良いと思う（62％）・そう思わない（19％）・不明（19％） 

●会費は高いでしょうか、普通でしょうか     高い（58％）・普通（35％）・安い（0％） 

●週一回の例会には                   出られる（15％）・出られない（12％）・出る努力をする（73％） 

●例会を週一回から月 2 回程にしてほしい そう思う（42％）・思わない（42％）・不明（15％） 

｜その他ロータリークラブに感じられること何でも 

・昼の例会は時間的にかなり無理がある。 

・まだ良く分かりません。参加し、学ぶことばかりで、ありがたく思っております。しかし、現役で例会に出

席できない日も多く心苦しいばかりです。 

・例会が昼休み時間でありますので、中々出席できないです。出来れば夜等にして欲しいです。 

・good will friendship 新入会員として約 1 年未だに高い壁を感じています。 

・会員数を増やす事は大切だが、この組織の社会的意味や立場を理解している人が入会すべきだ。ある先輩が、

「頭数になるようにしますが、役員にはなりません」と言って入会したと聞いてあきれた。 

・普段はなかなか出来ない異業種間の交流がとれとても良いと思う。 

いろいろな人との話の中で、自分には分からなかったことが吸収でき、とても有意義な時間がとれている。 

・会員数動向が危機的状況にあり、大変心配に思います。 

・卓話が面白く、役に立つ内容であれば RC の魅力が増します。 

・厳しいご時世に月 20,000 円は大変きついです。低予算で運営可能なクラブの方針と活動に期待します。 

入会間もないですが、今後の自社業績次第では退会も考えられます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
  

 
 
 

  １◆北 RC 

「新世代の 

ための月間」 

地区新世代 

奉仕委員 

2◆三条 RC 

外部卓話 

長岡造形大学 

教授 

山下 秀之 様 

3◆東 RC 

公式訪問 

事前訪問 

米山忠俊 

第 4 分区 AG 

４ ５ 

６ 7◆南 RC   

ｸﾗﾌﾞ･ﾌｫｰﾗﾑ 

8◆北 RC 

ｸﾗﾌﾞ･ﾌｫｰﾗﾑ 

「IM 打合せ会」 

９◆三条 RC 

公式訪問 

事前訪問 

米山忠俊 

第 4 分区 AG 

10◆東 RC  

植 木 ガ バ ナ ー

公式訪問

 

※記帳できます 

11 12 

第４分区 IM

13:30 点鐘

於：三条 

中央公民館

13 14◆南 RC 

ｸﾗﾌﾞ･ﾌｫｰﾗﾑ
「IM 報告会」 

15◆北 RC 

第４分区 IM 

振替休会 

※記帳できます 

16◆三条 RC 

植木ガバナー 

公式訪問 

※記帳できます

17◆東 RC 

ｸﾗﾌﾞ･ﾌｫｰﾗﾑ 

「IM 報告会」 

18 19 

20 敬老の日 

◆南 RC  

休会 

国民の祝日 

◆北 RC 

休会 

秋分の日 

◆三条 RC 

休会 

24◆東 RC 

卓話 

坂井真和会員 

25 ２６ 

 

27 28◆南 RC 
「職場奉仕月間」 

卓話 渡辺農園 

渡辺 康弘 様 

29◆北 RC 

月見例会 

※記帳できます 

30◆三条 RC 

ｸﾗﾌﾞ･ﾌｫｰﾗﾑ 

「IM 報告会」 

   

SSuunnddaayy      ＭＭoonnddaayy          TTuueessddaayy        ＷＷeeddnneessddaayy        TThhuurrssddaayy          FFrriiddaayy    ＳＳaattuurrddaayy  

近隣 RC 例会変更のお知らせ 
●分水 RC 9 月 1 日（火）ﾛｰﾀﾘｰの森除草（記帳：新潟大栄信用組合本店）

●加茂 RC   17 日（木）夜例会（記帳：加茂産業会館２F） 
●吉田 RC   18 日（金）夜例会（記帳：山岸会計事務所） 
●燕 RC    24 日（木）ｸﾗﾌﾞ休会（記帳：燕三条ワシントンホテル）

C.PISSARRO


